令和5年度 学校運営協議会 議事録

下野市立南河内小中学校

日時 11月6日(月) 9:30~

参加者 学校運営協議会委員

松本 文男 様 坪山 仁 様 影山 政夫 様 原 安礼 様

川田 玲子 様 横島 絹子様 海老原 忠 校長 岡本 直美 教頭

稲見 雄太 教頭 芋川 晴恵 教諭 上野 達也 教諭

黒﨑 智照 地域連携教員 阿部 正明 地域連携教員

地域学校協働活動推進員 上野 保久 様

欠席者 稲見 俊幸 様 荻原 剛 様

- 1 開会
- 2 校長あいさつ
- 3 校内見学
- 4 会長挨拶
- 5 協議
 - ① 校内見学の感想について
 - (委員) 校庭がきれいでした。視界を遮るものもなく、安全管理の面でよいと思います。
 - (委員)静かな環境で学習ができています。参観した2校時は1年生から3年生までは学年の全ての学級が同じ教科を学習していました。その理由を説明していただき、工夫されていると納得しました。廊下掲示もいろいろあり、子供たち同士が互いの作品を見合えるのが良い取組になっていると思います。
 - (委員) 廊下に「一人になれるスペース」がありました。配慮が必要な子供たち一人一人にあった対応をしてくれているようなので、安心して通わせられます。
 - (委員) タブレットを活用しているなど、新しい取組等が授業に取り入れられていました。習熟度別学 習を取り入れているとのことですが、それは、長所を伸ばしていくのか、苦手を補っていくの かどちらの目的なのでしょうか。
 - (教頭) 習熟度別学習のコースは子供に選ばせています。 伸ばすことも補うこともできると考えて取り組んでいます。
 - (委員) 新聞を活用した学習プリントが掲示されていました。よい取組だと思います。子供たちの感性 とじっくり向き合っていけるとよいと思います。

② 夕顔祭について

- (委員) 1日目の学習発表を見る機会はありますか。2日目よりも1日目の方が保護者が見たい内容だったと思います。
- (校長) 1~9年生までが体育館に入ったため、保護者の方に入っていただく余裕はありませんでした。今回は前期課程と後期課程の学習発表交流会という形だったため、保護者の参観については来年度の課題になると思います。
- (委員) 合唱コンクールは、みんなが熱心に取り組む姿が見られてよかったです。各クラスの練習に 音楽の教師はどの程度関与できたのでしょうか。審査員の講評を聞き、事前に発声の仕方な どの指導が全体にあるとよいと思いました。

- (教頭)音楽の授業では音楽の担当教師が指導しますが、他の時間の練習は担任が担当しています。 クラス全体で一つの曲を作り上げていく経験を大切にしています。
- (委員) 専門的な指導があるとよいとは思いますが、時間的に厳しい所もあると思います。授業の一環として取り組めるような工夫があるとよいと思います。
- (教頭)授業時数を確保する必要があるため、今のところ、合唱コンクールに向けて外部講師による 授業を取り入れるのは難しいと考えています。
- (委員) 音楽や美術など、専門家を招いて指導していただく時間等をとることもよいことだと思うので、工夫して取り組んでいただけるとよいと思います。

③ 令和6年度学校運営協議会委員について

- (校長) 本校の協議会にPTA会長が入っていないので、入っていた方がよいのではないかと考えました。それも含め、次年度以降の委員選出の方向性について御意見をいただきたいです。
- (委員) PTA会長は入っていた方がよいのではないでしょうか。
- (委員) それぞれの学校区から委員を選ぶという形をとった方が、各地域の話を拾いやすいのではないでしょうか。
- (推進員)委員は10名という、人数的な制限があります。開校2年が経ち、お互いの顔も分かってきたので、地域ごとという形をとらなくてもよいのではないのでしょうか。
- (委員) 開校前の校区にこだわらなくても、これから必要になってくる人材を考えるなど、今後に向けた議論が必要なのではないでしょうか。
- (委員) 新しい地域の意向をどのようにくみ取っていくかという視点も必要になると思います。今までの学校区にこだわらない割り振りを考えていく必要があるのではないでしょうか。
- (教頭) 今後検討していく余地はありますが、次年度は基本的には各旧学校区から選出し、PTA会 長を入れるということでよろしいですか。

4 その他

(教頭) 前回の校内見学アンケートのとりまとめより。

・校舎から第1体育館への段差改善のために業者に見積もりをとりましたが、金額的に難しいです。

(推進員) 金額的にも建物の構造上でも難しいようです。

(教頭) 学校評価のアンケートについて

Web回答中です。生活のきまりについてのアンケートを前回いただいた意見を参考にして変更しました。

6 地域学校協働活動推進委員の話

委員については、少しずつ改善点が見えてくるようなので、一気に変えるのではなく、まずは PTA会長を委員に入れるというところへの取組から始めるとよいのではないでしょうか。施設 設備については、学校だけでは決められないところがあります。気になったことは職員に聞いて いただき、学校への理解を深めていくとよいと思います。